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ÉDITORIAL  
À la veille d’un 

week-end à risque 

Ce bulletin qui 
vient troubler les 
vacances a pour 
objectif de mieux 
partager les 
informations qui 
se sont 
précipitées ces 
dernières 
semaines, 

entrainant des soucis sérieux pour le week-end du 14 juillet qui a frisé la catastrophe quant 
à l’alimentation en eau potable de tout le village. Depuis plusieurs jours notre inquiétude 
était grande au regard des indicateurs donnés par la station de pompage mise en marche 
le 12 juillet 2020 ! Après recherches de fuite et réparations successives sur la conduite le 
long de la RD5 le matin même, plus moyen de remplir notre château d’eau en limite de 
distribution ce 13 juillet à 16h30 veille d’un week-end prolongé. Merci à notre chercheur 
de fuite qui de façon surprenante a fini par trouver l’anomalie à la sortie même de 
l’alimentation sur une pièce neuve du réseau. Merci aussi à l’entreprise Outhier capable de 
se mobiliser pour une réparation expresse en début de soirée. Merci enfin aux adjoints 
mobilisés toute cette journée alors que nous recherchions déjà un approvisionnement en 
eau par camion, lequel aurait contraint chacun de nous durant ces 4 jours ! Nous 
évoquerons cette délicate question de l’eau lors de notre prochaine AG avec la population 
en septembre.       Le maire, Christian Vuillaume 
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LA RD5 COUPÉE DURANT 2 MOIS  
Différentes informations ont fusé depuis quelques semaines sur les travaux 
routiers impactant directement la vie de notre collectivité. Il est donc 
important de faire le point sur ce dossier qui nous occupe depuis début 
avril. Oui, la RD5 qui connait de nouveaux mouvements de terrain va 
nécessiter une intervention très importante entre les deux secteurs 
rétablis lors des précédents travaux. Si le cahier des charges initial 
programmait un chantier sur 14 semaines, avec fermeture totale de la 
route à partir du 18 septembre, une nouvelle organisation va permettre 
d’installer un alternat durant la première semaine consacrée au 
dévoiement de la conduite d’eau. La route sera donc complétement 
fermée à partir du 25 septembre pour une durée d’une dizaine de 
semaines. Nous connaissons déjà l’impact de cette opération, mais nous 
avons fait notre possible pour obtenir ce léger décalage en insistant pour 
la limitation de la durée. Vous serez tenus informés de ces changements. 
 
LA CONDUITE D’ALIMENTATION EN EAU POTABLE  
Elle est notre souci du quotidien et nous engageons dès cette fin juillet une 
réflexion pour un projet d’investissement important (plus d’un kilomètre 
de conduite fonte !) et cela avant que la « Comcom » ne reprenne la 
compétence. 
 
DEUX EXPÉRIMENTATIONS   
La saison estivale se prête à deux expériences au cœur de notre petite cité : 
l’une en matière de déplacements, l’autre concernant la gestion des 
déchets produits par nos visiteurs. 
La circulation intramuros est sans aucun doute celle qui concerne d’abord 
les habitants. En effet, le fait de limiter l’accès aux rues et places les plus 
fréquentées aux seuls habitants et clients privilégie désormais le parcours 
piétonnier sur la moitié du bourg. Ce nouveau plan de circulation 
saisonnier fera l’objet d’une évaluation qui nous permettra de l’affiner à 
moyen terme. Toujours dans la même composante les stationnements 
demeurent compliqués certains jours, alors que les parkings aux portes du 
villages sont en partie disponibles : la gendarmerie nous a demandé de 
travailler sur le sujet. 
L’opération Zéro Déchet est désormais lancée depuis le 10 juillet avec le 
SICTOM de Lons-le-Saunier, le Comité Départemental du Tourisme et le 
SYDOM chargé du tri de nos déchets. Nous avons réalisé un premier travail 
de communication et de signalétique qui se complète au fil des 
observations. Des panneaux installés sur les parkings expliquent notre 



démarche aux visiteurs et des cahiers sont ouverts à la Maison de la Haute 
Seille et à l’École d’autrefois qui permettent de recueillir les avis sur cette 
expérience tentée. Merci aux habitants qui sauront apporter leur 
contribution à cette opération délicate. Toutes vos remarques seront les 
bienvenues. 
 
LA FIBRE : C’EST POUR BIENTÔT ! 
Chacun aura aperçu l’important chantier des terrassements qui se sont 
déroulés depuis des mois pour l’installation de mystérieuses gaines. Puis 
les uns et les autres ont été sollicités par des commerciaux pour établir des 
connexions. En rencontrant un employé d’un des nombreux sous-traitants 
intervenant sur ce projet, nous avons fini par apprendre que la fibre serait 
bientôt disponible sans installation de l’armoire attendue. Considérant les 
nombreux dysfonctionnements enregistrés lors de ces installations, la 
commune recommande à chacun d’être vigilant afin de ne pas subir les 
pressions de certains vendeurs s’annonçant comme les plus performants 
mais souvent peu préoccupés des contraintes matérielles de la pose. 
 
LES ANIMATIONS 
La fête patronale pourtant avancée dans notre calendrier a connu un joli 
succès grâce au concert de très belle qualité proposé par l’Harmonie de 
Voiteur. Les personnes présentes ont pu déguster en accompagnement des 
galettes offertes le premier rosé provenant de la vigne conservatoire et 
vinifié par Jean Berthet-Bondet. 
Le spectacle « Vers la Nuit des Temps » produit par Les Amis de Château-
Chalon (tous bénévoles) a été couronné d’un succès largement mérité qui 
honore notre petite cité. 
Deux expositions intéressantes sont en préparation. Elles se tiendront dans 
la nouvelle salle communale : 
- la première signée Bernard Mallet fera découvrir notre patrimoine sous 
une forme très originale à partir du 15 août, 
- la seconde à partir du 08 septembre rendra hommage à Josette Coras 
grande figure du paysage artistique franc-comtois. 
À noter aussi que le samedi 26 août à 15 h dans la cour de l’école, un goûter 
sera offert aux enfants et petits-enfants de la commune qui aura pour 
thème « Un goûter avec Bernard Clavel ». 

  



DIMANCHE 2 JUILLET 2023 À MIDI… 
Une trentaine d’habitants de Château-Chalon prévenus dans la 
précipitation se sont retrouvés sur la place de la mairie dans un 
contexte jugé extrême pour notre République. Nous avons 
choisi d’associer notre petite cité au mouvement que les maires 
de France ont impulsé dans l’urgence. 
 
Réunis ici au pied de notre mairie, nous avons refusé de regarder 
passivement les mairies brûlées, les magasins pillés, des 
domiciles de maires attaqués et tous ces Français victimes 
d’actes de dégradations et d’actes de violence inqualifiables. 
Nous avons refusé que notre pays continue de sombrer dans le 
chaos, même si cette situation qui nous échappe est une 
nouvelle alerte sur la dégradation de notre société.  
 
Le maire a prononcé un discours dénonçant ce cycle inouï de 
violences, que rien ne peut justifier et qui trahit cette légitime 
émotion en la transformant en une délinquance de droit 
commun.  
« Par la dégradation des bâtiments publics, ils empêchent les 
services publics de fonctionner au bénéfice de la population… 
Par les destructions d’écoles et de bibliothèque, ils sabordent les 
outils d’accès à la connaissance, à l’éducation et à la culture, 
donc à l’égalité des chances… À nous tous, élus et citoyens réunis 
ce jour, de continuer à retisser les liens et à préserver les piliers 
qui portent notre République. Vive la démocratie, vive la 
République ! » a-t-il conclu. 


